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Le mardi 6 décembre 2016 

Bureau central à L’Orignal, 

à 19 h 
 

- PROCÈS-VERBAL - 
 

 

 Présences : CONSEILLÈRE, CONSEILLERS SCOLAIRES 

- M. François Bazinet 

- M. Roger Chartrand  

- M. André-Paul Lalonde  

- M. Jean Lemay 

- M. Martial Levac 

- Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

- M. Michel Pilon (vidéoconférence) 

 

  ÉLÈVE-CONSEILLER, ÉLÈVE-CONSEILLÈRE 

- M. Maxime Leroux 

- Mme Fannie Pilon 

      

  MEMBRES DU PERSONNEL 

- M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 

- Mme France D. Lamarche, surintendante de l’éducation 

- M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 

- M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 

- Mme Diane M. Duval, directrice exécutive 

- Mme Marie-Claude Dicaire, attachée de direction désignée 

 

  PROCÈS-VERBALISTE 

- Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de séance 

 

 Absence 

 motivée : -  M. Jonathan De Serres, conseiller scolaire 

 

  

 

   

 

  

 

SÉANCE ANNUELLE D’ORGANISATION 



Procès-verbal Conseil scolaire de district catholique Page 2              

Séance annuelle d’organisation de l’Est ontarien Le 6 décembre 2016 

  

Auditoire : -  M. Marc Boisvert, technicien, Service de l’informatique 

- M. Sylvain Cléroux, président, AEFO – unité Est    

catholique 

- Mme Carole Dufort, agente, ministère de l’Éducation 

- M. Patrice Harrison, agent, Service des communications 

- Mme Valérie Lachaîne, agente, Service des communications 

- Mme Josée Picard-St-Louis, directrice, ÉÉC de l’Ange-

Gardien, North Lancaster 

- M. Robert Séguin, directeur, Service de l’informatique 

- M. Simon Vinet, directeur, Service des communications 

  

  ainsi que quelques parents et contribuables. 

 

A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET PRIÈRE 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire offre ses salutations aux personnes présentes et 

invite les gens à se recueillir pendant qu’il récite une prière. 

 

B - NOMINATION DE SCRUTATEURS OU DE SCRUTATRICES 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7887 : 

 

Proposé par : M. Roger Chartrand 

 Appuyé par : Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien nomme Martin Lavigne 

et Alain Martel à titre de scrutateurs pour les élections à la présidence et à la vice-

présidence du Conseil. » 

 

 Adoptée 

 

C - ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 

  

Après avoir mentionné que les candidatures à la présidence doivent être présentées sous 

forme de recommandation écrite, le directeur de l’éducation et secrétaire ouvre la période 

des mises en candidature pour le poste à la présidence du Conseil. 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7888 : 

 

Proposé par : M. Roger Chartrand 

Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 

 

 « Que monsieur François Bazinet soit candidat au poste de la présidence du Conseil 

scolaire de district catholique de l’Est ontarien, pour l’année 2017. » 

 

Le directeur de l’éducation demande ensuite, à trois reprises, comme le stipule le 

règlement de procédures, s’il y a d’autres mises en candidature. N’en recevant aucune, il 

déclare la période des mises en candidature fermée. 
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C - ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE – (suite) 

 

Après que monsieur Bazinet ait accepté d’occuper cette fonction, le directeur de 

l’éducation et secrétaire déclare monsieur François Bazinet élu sans opposition à la 

présidence du CSDCEO, pour l’année 2017. Il l’invite à prendre place dans le siège 

réservé à la présidence, pour mener le reste de la rencontre. 

 

D - MOT DU PRÉSIDENT ÉLU 

 

 En débutant son allocution, le président élu remercie ses collègues pour cette marque de 

confiance démontrée à son égard.  

 

Il ajoute qu’il compte sur tous et chacun pour mener à bien le nouveau plan stratégique du 

Conseil, visant le bien-être et la réussite de tous les élèves, pour que chacun d’eux se 

développent au maximum de leur potentiel et vivent des tâches authentiques reflétant leur 

francophonie et leur catholicité. 

 

Le président remercie ensuite le président sortant pour son appui au cours de son mandat 

à la vice-présidence. 

 

Il offre aussi ses remerciements au représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC et 

l’invite à poursuivre son travail afin d’appuyer tous les conseils scolaires francophones 

catholiques en Ontario, malgré les menaces quotidiennes. 

 

En terminant, le président présente les membres de sa famille qui sont dans l’auditoire et 

les remercie pour leur support moral dans les nombreux projets qu’il mène de front. 

 

E - ÉLECTION À LA VICE-PRÉSIDENCE 

 

 Le président poursuit l’ordre du jour et déclare ouverte la période des mises en 

candidature pour combler le poste à la vice-présidence du Conseil. 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire prend la parole et fait la lecture d’une lettre 

acheminée par le conseiller scolaire Jonathan De Serres. En résumé, la lettre mentionne 

que monsieur De Serres est dans l’impossibilité d’être présent à cause de mortalité dans 

sa famille, mais qu’il souhaite tout de même se présenter pour le poste de vice-président 

du Conseil. Il a donc fait parvenir une lettre au directeur de l’éducation et secrétaire, à cet 

effet, tel que stipulé au point 2.05 de l’Article 2 du Règlement de procédures du 

CSDCEO. 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7889 : 

 

 Proposé par : M. Jean Lemay 

 Appuyé par : M. André-Paul Lalonde 

 

« Que monsieur Jonathan De Serres soit candidat au poste de vice-président du Conseil 

scolaire de district catholique de l’Est ontarien, pour l’année 2017. » 
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E - ÉLECTION À LA VICE-PRÉSIDENCE 

 

Le président demande ensuite à trois reprises s’il y a d’autres mises en candidature. N’en 

recevant aucune, le président déclare la période des mises en candidature fermée. 

 

Le président déclare alors monsieur Jonathan De Serres élu sans opposition à la vice-

présidence du CSDCEO, pour l’année 2017. 

 

F - QUESTIONS DIVERSES 

 (1) Motion pour détruire les bulletins de vote – Sans objet 

 

 (2) Présentation du Rapport annuel du directeur de l’éducation et secrétaire pour 

l’année scolaire 2015-2016 

 

 À l’aide d’un support technique, le directeur de l’éducation et secrétaire présente 

son rapport annuel pour l’année scolaire 2015-2016 et remercie le Service des 

communications et toutes les personnes qui ont travaillé à l’élaboration de cette 

ressource. 

 

Il explique qu’étant donné le virage vert qu’a entrepris le CSDCEO, le rapport 

annuel n’a pas été imprimé en grande quantité. On a plutôt conçu un microsite, où 

se retrouvent les principaux éléments du rapport annuel. Il fait donc un survol du 

microsite en question. 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire passe ensuite en revue la version papier du 

rapport annuel et commente les données que l’on y retrouve. 

 

En terminant, le directeur de l’éducation remercie tous les membres du personnel 

qui travaillent pour le bien des élèves, en leur permettant de vivre des expériences 

telles que celles énumérées dans le rapport annuel. Il remercie les élèves pour leur 

engagement envers leur apprentissage et leurs parents de les appuyer dans leur 

cheminement académique. Finalement, il remercie la table politique qui croit dans 

le potentiel de chaque élève. 

 

En lien avec une activité citée dans le rapport annuel concernant Julianna Thomas, 

une ancienne élève-conseillère, un membre mentionne que cette dernière 

représente présentement son Conseil et la FNCSF au Parlement canadien, alors 

qu’elle doit effectuer une présentation devant les députés fédéraux, portant sur le 

fait d’être francophone ou francophile. 

 

Un autre membre souligne le travail admirable effectué pour élaborer un tel 

document et s’enquiert du plan de communication prévu pour le faire connaître à 

l’ensemble du personnel et des membres de la communauté. Le directeur de 

l’éducation souligne que le rapport annuel sera présenté lors des prochaines 

rencontres avec les membres du personnel. Il ajoute que des copies sont également 

disponibles lors des différentes foires auxquelles participe le Conseil. 
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(2) Présentation du Rapport annuel du directeur de l’éducation et secrétaire  

 pour l’année scolaire 2015-2016 – (suite) 

 

L’élève-conseillère Fannie Pilon mentionne qu’elle participait à une rencontre du 

conseil d’école de l’École secondaire catholique régionale de Hawkesbury plus tôt 

en journée, lors de laquelle il a été fait mention que les médias sociaux s’avèrent 

un outil efficace pour partager des informations provenant du Conseil. 

 

Le directeur de l’éducation et secrétaire ajoute que ce document sera également 

partagé avec les membres du Comité de participation des parents, de même 

qu’avec les présidences des conseils d’école et qu’il sera accessible via le site Web 

du Conseil et les différents médias sociaux. 

 

RÉSOLUTION № 16-12-7890 : 

 

Proposé par : M. Martial Levac 

Appuyé par : M. Roger Chartrand 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport 

annuel du directeur de l’éducation et secrétaire - année scolaire 2015 - 2016. » 

 

Adoptée 

 

G - LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 Avant le levée de la séance, le président rappelle à ses collègues de lui remettre leur 

formulaire d’intention en ce qui a trait à la formation des comités pour l’année 2017. Il 

précise qu’il travaillera de concert avec le vice-président, afin de s’assurer de respecter, 

dans la mesure du possible, les choix présentés par les membres du Conseil. 

 

Un autre membre mentionne qu’il ne pourra être présent à la rencontre du C.C.E.D. du  

15 décembre et demande au membre substitut de le remplacer. 

 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée, à compter de 20 h 10. 

 

 

 

 

 _______________________________ _______________________________ 

 M. François Bazinet, président M. François Turpin, secrétaire 


